

# Lokasi Gedung Perpustakaan Dalam Meningkatkan Jumlah Kunjungan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar Tahun 2016

Yan Robeth Kamajaya<sup>1</sup>, Richard Togaranta Ginting<sup>2</sup>, Made Kastawa<sup>3</sup>

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Udayana

Email: [robeth\\_kamajaya@yahoo.com](mailto:robeth_kamajaya@yahoo.com)<sup>1</sup>, [richardtogaranta@unud.ac.id](mailto:richardtogaranta@unud.ac.id)<sup>2</sup>,

[made.kastawa58@gmail.com](mailto:made.kastawa58@gmail.com)<sup>3</sup>

## ABSTRACT

*The objective of this research is to know the library location in increasing the number of visits at public library in Gianyar regency in the year 2016. This research is descriptive quantitative research. The variables of this research are the library location and the number of the library user visits. The collecting of data were conducted by distributing 346 questionnaires, observation and literature study. This research is used a sampling purposive that is sampling technique with a certain considerations. Based on the result of data questionnaires processing obtained that the location of public library in Gianyar regency had significant effect on the number of the library user visits. The result of data processing showed that 346 (100%) respondents know the location of public library in Gianyar regency, 126 (36,4%) respondents live within a radius of 6 km – 15 km from the residence to the location of public library on Gianyar regency. In addition, it was found that the library location related to the aspects of access (224 respondents = 64,7%), the availability of collection (240 respondents = 69,4%), the comfort aspects (235 respondents = 68%), aspects of library facilities (227 respondents = 65,6%) and the of librarian hospitality aspects (244 respondents = 70,5%).*

*Keywords :library location, library visit, public library.*

## 1. PENDAHULUAN

Gedung perpustakaan adalah salah satu bagian atau sarana penting di dalam penyelenggaraan perpustakaan. Sebuah organisasi atau institusi yang akan membangun perpustakaan harus memperhatikan banyak aspek untuk pengoptimalan fungsi perpustakaan. Salah satu aspek tersebut adalah lokasi gedung perpustakaan.

Menurut Sulisty-Basuki (1991 : 307) “Untuk perpustakaan umum, lokasi yang dipilih hendaknya merupakan lokasi yang sering dan mudah dikunjungi umum, bahkan kalau mungkin perpustakaan harus berada di lokasi yang lebih sering didatangi orang daripada tempat lain”.

Berdasarkan pendapat di atas yang menyatakan bahwa pemilihan lokasi gedung perpustakaan umum, sebaiknya lokasi berada di tempat yang sering dan mudah dikunjungi

oleh masyarakat umum, yang menjadi ruang publik tempat berkumpulnya segala jenis masyarakat. Lokasi gedung Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar berlokasi di pusat pemerintahan Kabupaten Gianyar, yakni di Gedung Balai Budaya Lantai I yang ada di pusat kota Kecamatan Gianyar. Lokasi ini tentunya sering di kunjungi dan menjadi titik kumpul banyak orang. Berdasarkan observasi pendahuluan yang peneliti lakukan dalam jangka waktu satu bulan sembari melaksanakan Praktek Kerja Lapangan (PKL) ditemukan fakta bahwa statistik pengunjung rendah.

Fenomena ini menjadi menarik untuk diteliti, meskipun lokasi gedung Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar termasuk dalam kategori strategis, namun statistik pengunjung perpustakaan rendah. Berdasarkan fakta ini peneliti tertarik untuk mengungkap hal-hal yang menjadi alasan dan upaya-upaya dalam meningkatkan kunjungan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar terkait lokasi gedung perpustakaan yang ada di Kabupaten Gianyar. Berdasarkan berbagai latar belakang di atas, peneliti tertarik mengambil judul penelitian "**Lokasi Gedung Perpustakaan Dalam Meningkatkan Jumlah Kunjungan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar Tahun 2016**".

## **2. KAJIAN PUSTAKA**

### **Perpustakaan umum**

Perpustakaan umum merupakan perpustakaan yang diperuntukan bagi masyarakat umum dimana perpustakaan umum berlokasi di tempat yang sering dan mudah dikunjungi umum, bahkan perpustakaan harus berada di lokasi yang

lebih sering didatangi orang daripada tempat lain. Menurut Sulisty-Basuki (1991 : 46) "Perpustakaan umum adalah perpustakaan yang diselenggarakan oleh dana umum".

Perpustakaan umum mempunyai empat fungsi umum di antaranya, fungsi edukatif, fungsi informatif, fungsi cultural dan fungsi rekreasi. Peranan perpustakaan umum salah satunya yang sangat penting adalah untuk meningkatkan minat baca masyarakat. Selain itu peranan perpustakaan umum adalah sebagai fasilitator, mediator, agen perubahan, agen pengembangan dan agen pembangunan kebudayaan manusia.

### **Lokasi gedung perpustakaan**

Pembanguna sebuah gedung perpustakaan harus memperhatikan banyak aspek yang mendukung, salah satunya aspek yang harus di perhatikan adalah lokasi gedung perpustakaan. Menurut Sulisty-Basuki (1991 : 307) "Untuk perpustakaan umum, lokasi yang dipilih hendaknya merupakan lokasi yang sering dan mudah dikunjungi umum, bahkan kalau mungkin perpustakaan harus berada di lokasi yang lebih sering didatangi orang daripada tempat lain". Berdasarkan pemaparan di atas, lokasi gedung perpustakaan umum idealnya memilih lokasi yang sering dan mudah dikunjungi masyarakat umum.

### **Pertimbangan dalam membangun gedung perpustakaan**

Gedung perpustakaan merupakan salah satu fasilitas perpustakaan yang sangat penting dalam pengoptimalan fungsi perpustakaan. Berkaitan dengan hal itu,

sebelum gedung perpustakaan dibangun atau didirikan maka perlu adanya pertimbangan dalam membangun gedung perpustakaan. menurut Sulisty-Basuki (1991 : 303) ada 7 langkah di dalam perencanaan gedung perpustakaan, diantaranya, Penunjukan Personalia, Prinsip Disain Gedung, Kegiatan Pra-Perencanaan, Perkiraan Ruang, Panitia Pembangunan Gedung, Pemilihan Lokasi, Rencana Pendahuluan.

Dalam kegiatan pembangunan atau pembuatan gedung perpustakaan harus diawali dengan perencanaan yang sangat matang dan maksimal demi optimalnya segala aspek yang ditentukan dari gedung perpustakaan.

### **Kunjungan pengguna perpustakaan**

Kunjungan para pemustaka ke perpustakaan tentunya memiliki kebutuhan atau tujuan tersendiri. Salah satu kebutuhan atau tujuan pemustaka berkunjung ke perpustakaan untuk membaca koleksi buku atau mencari referensi untuk keperluan mengerjakan tugas.

Selain kebutuhan atau tujuan di atas pemustaka berkunjung ke perpustakaan memiliki tiga tujuan umum di antaranya butuh akan informasi, mencari buku-buku untuk menunjang kegiatan belajar dan mendapatkan bimbingan untuk mendapatkan apa yang diinginkan pemustaka.

## **3. METODE PENELITIAN**

### **JENIS PENELITIAN**

Jenis penelitian yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah penelitian deskriptif kuantitatif. Penelitian deskriptif

kuantitatif, merupakan data yang diperoleh dari sampel populasi penelitian dianalisis sesuai dengan metode statistik yang digunakan yang nantinya disajikan dalam bentuk angka, tabel dan narasi.

### **Lokasi dan waktu penelitian**

#### **Lokasi penelitian**

Penelitian ini dilakukan penulis di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar yang berlokasi di Jalan Ngurah-Rai Gianyar, Kecamatan Gianyar, Kabupaten Gianyar, Bali.

#### **Waktu penelitian**

Waktu pelaksanaan penelitian ini yaitu mulai dari tanggal 1 Februari 2016 sampai tanggal 29 Februari 2016.

### **Populasi dan sampel**

#### **Populasi**

Populasi di dalam penelitian ini adalah seluruh anggota perpustakaan yang tercatat di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar. Sampai pada bulan Maret 2016 tercatat jumlah anggota berjumlah sebanyak 3.602 orang.

#### **Sampel**

Berdasarkan Tabel Krecjie dan Morgan dengan tingkat *confidence* 95% dan dengan *margin of error* 5,0%. Jumlah populasi 3500 ditentekunkan 346 sampel. Dikarenakan tidak terdapat ketentuan sejumlah populasi setepat 3.602 maka diambil populasi terdekat yaitu sebanyak 3.500 populasi. Berdasarkan pemaparan di atas sampel dalam penelitian ini sebanyak 346 orang.

## Teknik pengambilan sampel

Teknik pengambilan sampel yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah teknik *sampling purposive*. Menurut Sugiyono (2015 : 85) "*Sampling Purposive* adalah teknik penentuan sampel dengan pertimbangan tertentu".

Berdasarkan pemaparan di atas teknik pengambilan sampel ini dilakukan oleh penulis dengan adanya pertimbangan tertentu mengenai keterkaitannya dengan penelitian yang dilakukan yaitu dengan pertimbangan, dimana sampel yang diambil sudah mengetahui Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar.

## Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data yang dilakukan oleh penulis dalam penelitian ini menggunakan tiga teknik diantaranya observasi, kuesioner dan studi kepustakaan.

## Metode penyajian data

Data yang disajikan penulis dalam penelitian ini yaitu berupa tabel, dimana data yang disajikan di dalam tabel nantinya akan di narasikan untuk memudahkan pemahaman.

Penyajian data penelitian diinterpretasikan menjadi (Arikunto, 2007) :

1% - 24%	: Sebagian kecil
25% - 49%	: Hampir setengahnya
50%	: Setengahnya
51% - 75%	: Sebagian besar
76% - 99%	: Hampir keseluruhan
100%	: Seluruhnya

## Analisis data

### 1. Verifikasi Data

Data yang telah terkumpul melalui penyebaran kuesioner dilakukan pemeriksaan kembali oleh penulis mengenai kelengkapan jawaban dan identitas responden berdasarkan petunjuk pengisian kuesioner.

### 2. Tabulasi Data

Tabulasi data ini merupakan proses pengelompokkan jawaban responden berdasarkan jawaban yang dipilih, guna mengetahui frekuensi setiap jawaban.

### 3. Validasi data

Proses validasi data dilakukan guna mengetahui kebenaran data yang sudah terkumpul.

### 4. Persentase data

Persentase data dilakukan guna mengetahui persentase setiap jawaban yang dipilih responden, guna membandingkan selisih persentase masing-masing jawaban. Deskriptif persentase ini diolah dengan cara frekuensi dibagi dengan jumlah responden dikali 100%, seperti dikemukakan Sudjana (2001: 128) adalah sebagai berikut:

$$P = \frac{F}{N} \times 100\%$$

Keterangan :

P	: Persentase jawaban
F	: Frekuensi nilai yang diperoleh dari seluruh item
N	: Jumlah responden
100 %	: Bilangan tetap

#### 4. PEMBAHASAN

Pembahasan dalam penelitian ini akan membahas mengenai hasil kuesioner yang telah disebar oleh penulis.

##### Identitas responden

Jenis Kelamin	Frekuensi	Persentase
Laki-laki	165	47,7 %
Perempuan	181	52,3 %
<b>Jumlah</b>	<b>346</b>	<b>100 %</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan data dari tabel di atas, responden berjenis kelamin laki-laki sebanyak 165 orang (47,7%). Untuk responden berjenis kelamin perempuan terdapat 181 orang (52,3%). Dari semua responden yang didapat penulis, responden berjenis kelamin perempuan yang lebih mendominasi dengan melebihi responden berjenis kelamin laki-laki sebanyak 16 orang. Dari pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa sebagian besar responden adalah berjenis kelamin perempuan.

##### Keberadaan lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Mengetahui	346	100%
2	Tidak mengetahui	0	0%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan data dari tabel 4.2 di atas, dapat diketahui bahwa semua responden yang berjumlah sebanyak 346 orang (100%) mengetahui lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar. Hal ini dikarenakan semua responden memilih jawaban "Mengetahui". Dari data di atas, dapat disimpulkan bahwa seluruh responden (100%) mengetahui lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar.

##### Jarak antara kediaman dan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	< 500 Meter	19	5,5%
2	500 Meter - 1 Km	58	16,8%
3	2 Km – 5 Km	75	21,7%
4	6 Km – 15 Km	126	36,4%
5	16 Km – 30 Km	68	19,6%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan data dari tabel 4.3 di atas, mengenai jarak kediaman responden dengan lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, menunjukkan bahwa sebanyak 19 responden (5,5%) menyatakan bahwa kediamannya berkisaran dijarak < 500 Meter, kemudian 58 responden (16,8%) menyatakan jarak kediamannya dijarak 500

Meter - 1 Km, 75 responden (21,7%) menyatakan bahwa kediamannya dijarak 2 Km - 5 Km, 126 responden (36,4%) menyatakan bahwa kediamannya dijarak 6 Km - 15 Km, dan yang terakhir sebanyak 68 responden (19,6%) menyatakan bahwa kediamannya dijarak 16 Km - 30 Km. Dari pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa hampir setengah dari responden (36,4%), lokasi kediamannya dengan lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar dijarak 6 Km - 15 Km.

#### Akses ke lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Sangat setuju	62	17,9%
2	Setuju	224	64,7%
3	Ragu-ragu	59	17,1%
4	Tidak setuju	1	0,3%
5	Sangat tidak setuju	0	0%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel di atas mengenai akses berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar mudah, sebanyak 62 responden (17,9%) menyatakan sangat setuju, 224 responden (64,7%) menyatakan setuju, 59 responden (17,1%) menyatakan ragu-ragu, 1 responden (0,3%) menyatakan tidak setuju. Dari semua data di atas, dapat disimpulkan bahwa sebagian besar responden (64,7%) menyatakan akses untuk mengunjungi lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar mudah.

#### Hubungan ketersediaan koleksi dan jarak ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Sangat setuju	45	13%
2	Setuju	240	69,4%
3	Ragu-ragu	55	15,9%
4	Tidak setuju	6	1,7%
5	Sangat tidak setuju	0	0%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.5, mengenai keterkaitan koleksi dengan jarak lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, sebanyak 45 (13%) responden menyatakan sangat setuju, 240 responden (69,4%) menyatakan setuju, 55 responden (15,9%) menyatakan ragu-ragu dan 6 responden (1,7%) menyatakan tidak setuju. Berdasarkan pemaparan di atas dapat disimpulkan bahwa sebagian besar responden (69,4%) menyatakan setuju menempuh jarak yang jauh untuk berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar karena koleksinya lengkap.

#### Frekuensi kunjungan ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	≤ 2 Kali	110	31,8%
2	3 - 4 Kali	152	44%

3	5 - 6 Kali	60	17,3%
4	7 - 8 Kali	17	4,9%
5	> 8 Kali	7	2%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.6, mengenai frekuensi kunjungan pengunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar dalam sebulan, sebanyak 110 responden (31,8%) menyatakan berkunjung  $\leq 2$  kali dalam sebulan, 152 responden (44%) menyatakan berkunjung 3 - 4 kali dalam sebulan, 60 responden (17,3%) menyatakan berkunjung 5 - 6 kali dalam sebulan, 17 responden (4,9%) menyatakan berkunjung 7 - 8 kali dalam sebulan dan 7 responden (2%) menyatakan berkunjung > 8 kali dalam sebulan. Berdasarkan pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa hampir setengah dari responden (44%) menyatakan mereka berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar 3 - 4 kali dalam sebulan.

#### Alasan berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Mengerjakan tugas	88	25,4%
2	Memfaatkan layanan internet	89	25,7%
3	Membaca koleksi buku	106	30,6%
4	Mengisi waktu luang	55	16%

5	Alasan lain	8	2,3%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.7 di atas, mengenai alasan berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, sebanyak 88 responden (25,4%) menyatakan mengerjakan tugas, 89 responden (25,7%) menyatakan memanfaatkan layanan internet, 106 responden (30,6%) menyatakan membaca koleksi buku, 55 responden (16%) menyatakan mengisi waktu luang dan 8 responden (2,3%) menyatakan alasan lain. Berdasarkan pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa hampir setengah dari responden (30,6%) menyatakan alasannya berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar untuk membaca koleksi buku.

#### Hubungan jarak dan kenyamanan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Sangat setuju	53	15,3%
2	Setuju	235	68%
3	Ragu-ragu	56	16,1%
4	Tidak setuju	1	0,3%
5	Sangat tidak setuju	1	0,3%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.8 di atas, mengenai hubungan jarak dan kenyamanan

Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, sebanyak 53 responden (15,3%) menyatakan sangat setuju, 235 responden (68%) menyatakan setuju, 56 responden (16,1%) menyatakan ragu-ragu, 1 responden (0,3%) menyatakan tidak setuju dan 1 responden (0,3%) menyatakan sangat tidak setuju. Berdasarkan pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa sebagian besar responden (68%) menyatakan setuju bahwa Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat nyaman.

#### Hubungan fasilitas dan jarak berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Sangat setuju	49	14,1%
2	Setuju	227	65,6%
3	Ragu-ragu	66	19,1%
4	Tidak setuju	4	1,2%
5	Sangat tidak setuju	0	0%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.9 di atas, sebanyak 49 responden (14,1%) menyatakan sangat setuju, 227 responden (65,6%) menyatakan setuju dan 66 responden (19,1%) menyatakan ragu-ragu, 4 responden (1,2%) menyatakan tidak setuju. Berdasarkan pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa sebagian besar responden (65,6%) menyatakan setuju bahwa fasilitas di

Perpustakaan Kabupaten Gianyar sangat lengkap.

#### Hubungan tata letak (*layout*) dengan jarak yang ditempuh untuk berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar

No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Sangat setuju	60	17,3%
2	Setuju	178	51,4%
3	Ragu-ragu	103	29,8%
4	Tidak setuju	4	1,2%
5	Sangat tidak setuju	1	0,3%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.10 di atas, sebanyak 60 responden (17,3%) menyatakan sangat setuju, 178 responden (51,4%) menyatakan setuju, 103 responden (29,8%) menyatakan ragu-ragu, 4 responden (1,2%) menyatakan tidak setuju dan 1 responden (0,3%) menyatakan sangat tidak setuju. Berdasarkan pemaparan di atas, dapat disimpulkan bahwa sebagian besar responden (51%) menyatakan setuju Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar memiliki ruangan gedung yang luas dan tata letak yang menarik.

#### Hubungan keramahan pustakawan dan jarak yang ditempuh ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar



No.	Jawaban Responden	Frekuensi (Orang)	Persen tase
1	Sangat setuju	65	18,8%
2	Setuju	244	70,5%
3	Ragu-ragu	36	10,4%
4	Tidak setuju	1	0,3%
5	Sangat tidak setuju	0	0%
<b>Jumlah</b>		<b>346</b>	<b>100%</b>

Sumber : data kuesioner yang diolah tahun 2016

Berdasarkan tabel 4.11 di atas, sebanyak 65 responden (18,8%) menyatakan sangat setuju, 244 responden (70,5%) menyatakan setuju, 36 responden (10,4%) menyatakan ragu-ragu dan 1 responden (0,3) menyatakan tidak setuju. Berdasarkan pemaparan di atas, dapat disimpulkan, sebagian besar responden (70,5%) menyatakan setuju bahwa petugas perpustakaan (pustakawan) di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat ramah.

## 5. PENUTUP

### Simpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, mengenai lokasi gedung perpustakaan dalam meningkatkan jumlah kunjungan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar tahun 2016, diperoleh bahwa, lokasi gedung Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar berpengaruh signifikan terhadap jumlah kunjungan pengguna perpustakaan. Hasil pengolahan data menunjukkan bahwa, lokasi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar telah diketahui oleh seluruh responden (100%), dimana hampir setengah

dari responden (36,4%) menyatakan jarak antara kediaman dengan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar berada di jarak 6 Km - 15 Km, hal ini sangat menarik, karena hampir setengah dari responden rela menempuh jarak yang jauh dan waktu yang cukup lama untuk berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar.

Selain itu, ditemukan fakta bahwa sebagian besar responden (64,7%) menyatakan setuju akses untuk mengunjungi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar mudah. Sebagian besar responden (69,4%) juga menyatakan setuju bahwa mereka tertarik dan rela mengunjungi Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar karena koleksi di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar lengkap.

Berkaitan dengan frekuensi kunjungan responden ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar dalam sebulan, hampir setengah dari responden (44%) menyatakan mereka berkunjung 3 - 4 kali dalam sebulan.

Mengenai alasan responden berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, hampir setengah dari responden (30,6%) menyatakan bahwa mereka berkunjung ke Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar untuk keperluan membaca koleksi buku. Selanjutnya, mengenai kenyamanan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, sebagian besar responden (68%) menyatakan setuju bahwa Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat nyaman.

Berkaitan dengan kelengkapan fasilitas di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, sebagian besar responden (65,6%) menyatakan setuju bahwa fasilitas di

Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat lengkap. Sebagian besar responden (51,4%) menyatakan setuju bahwa Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar memiliki ruangan gedung yang luas. Terakhir untuk masalah keramahan petugas perpustakaan (pustakawan) di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, sebagian besar responden (70,5%) menyatakan setuju bahwa petugas perpustakaan (pustakawan) di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat ramah.

### Saran

Saran yang dapat diajukan penulis dalam penelitian ini diantaranya :

1. Berdasarkan kesimpulan di atas, hampir setengah dari responden (36,4%) menyatakan jarak antara kediaman dengan Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar berada di jarak 6 km - 15 km, hal ini sangat menarik karena mereka rela menempuh jarak yang cukup jauh dan waktu yang lumayan lama untuk mengunjungi perpustakaan, maka dari itu penulis menyarankan kepada pihak Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar, untuk layanan perpustakaan keliling supaya dioptimalkan dan menjangkau ke pelosok desa, sehingga masyarakat dapat memanfaatkan layanan perpustakaan dengan efektif dan efisien.
2. Mengenai koleksi perpustakaan, dilihat dari hasil penelitian sebagian besar responden (69,4%) menyatakan setuju menempuh jarak yang jauh untuk berkunjung dikarenakan koleksi di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar lengkap, untuk itu penulis sarankan koleksi di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar untuk terus dirawat, dijaga kondisinya

dan mengusahakan koleksi yang lebih mutakhir (*up to date*), demi kepuasan pengunjung yang sudah rela menempuh jarak yang jauh.

3. Berdasarkan kesimpulan di atas mengenai aspek kenyamanan, sebagian besar responden (68%) menyatakan setuju bahwa Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat nyaman. Berkaitan dengan hal tersebut, penulis sarankan untuk kenyamanan pemustaka di perpustakaan harus dijaga dan ditingkatkan lagi sehingga pemustaka merasa betah di perpustakaan.

4. Berdasarkan kesimpulan di atas mengenai aspek keramahan pustakawan, dimana sebagian besar responden (70,5%) menyatakan setuju bahwa petugas perpustakaan (pustakawan) di Perpustakaan Umum Kabupaten Gianyar sangat ramah dan pemustaka rela menempuh jarak yg jauh untuk berkunjung ke perpustakaan. Maka dari itu penulis sarankan, keramahan pustakawan supaya tetap dipertahankan dan alangkah baiknya ditingkatkan lagi.

### DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto, Suharsimi. 2007. *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta : Rineka Cipta.
- Sudjana. 2001. *Tuntunan Penyusunan Karya Ilmiah, Makalah, Skripsi, Tesis, Disertasi*. Sinar Baru Algesindo : Bandung.
- Sugiyono. 2015. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D*. Bandung : Alfabeta.
- Sulistyo-Basuki. 1991. *Pengantar Ilmu Perpustakaan*. Jakarta : PT. Gramedia Pustaka Utama.